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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Расходы на образование в Красноярском крае увеличат почти на полмиллиарда 
рублей 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края обсудили изменение 
финансирования госпрограмм в связи с предстоящей корректировкой регионального 
бюджета. Согласно ей, расходы на развитие образования в 2016 году вырастут на 476 млн 
рублей, сообщили в пресс-службе парламента. 

Средства федерального бюджета составят примерно пятую часть этой суммы — 97,8 
млн рублей. 20 млн из них пойдут на создание условий для занятий в спортзалах сельских 
школ, 16 млн — на создание доступной среды для инвалидов, 15,5 млн руб. — на 
строительство школы в селе Нижние Куряты Каратузского района. 4,2 млн составят выплаты 
лучшим учителям, 5,3 млн — средства на приобретение жилья детям-сиротам, 2,4 млн — 
правительственные стипендии. 

Из краевого бюджета на образование будет добавлено 468 млн рублей. Основная их 
часть пойдет на погашение задолженности перед муниципалитетами за введение 
дополнительных мест в детских садах в 2015 году (390 млн рублей). 8,5 млн рублей на те же 
цели предусмотрено в этом году. 

Из оставшейся суммы 22 млн пойдут на обеспечение учеников начальной школы 
Таймырского Долгано-Ненецкого района горячим завтраком, 16,7 млн — на возмещение 
затрат частным детсадам, 4 млн — частным школам. 16,8 млн перечислят на обеспечение 
детей в интернатах, 5,7 млн — выплату компенсации студентам профтехобразования из 
числа детей-сирот. 

В пресс-службе отметили, что в этом году расходы краевого бюджета на образование 
уменьшились на 89,7 млн за счет экономии на питании в связи с низкой посещаемостью школ 
во время морозов. 

Newslab.ru 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Владельцев гаражей ждут в отделе архитектуры 
 Глава Дудинки Алексей Дьяченко провел совещание, темой которого послужила 
ситуация с захламлением городских территорий.  Заместитель руководителя городской 
Администрации Янина Квасова озвучила информацию об объемах работы, проделанной в 
Дудинке за последнее время и касающейся отдельного направления деятельности, 
направленной на улучшение внешнего облика города. Так, в центральной части жилой зоны 
Дудинки расположено 109 незаконно установленных нестационарных строений. В настоящее 
время определены их владельцы с целью последующего уведомления собственников о 
необходимости переместить свои гаражи на специально отведенный для этого участок. 
 На 23-х нестационарных объектах, расположенных в районе Бегичева, 19, уже 
размещены объявления о предстоящем вывозе. В конце апреля – начале мая гаражи будут 
отбуксированы на штрафной участок в случае, если владельцы своевременно не вывезут 
свои строения на разрешенную территорию. Тем собственникам, кто обратится в отдел 
архитектуры и градостроительства Администрации Дудинки самостоятельно, будет оказана 
помощь в выделении участка под установление гаража на законных основаниях. 
  «Мы полны решимости продолжить благоустройство нашего города, а для этого нужно 
не только ремонтировать дороги и красить дома, но и бороться с захламлением Дудинки. В 
том числе, и за счет вывоза из городской черты незаконно возведенных гаражей и сараев», – 
заявил Алексей Дьяченко. 

АСДГ 
 
В Дудинке идет подготовка к летней торговле 
 В Администрации Дудинки утверждена схема размещения объектов торговли и 
общественного питания на территории города в летний период.  Предусмотрено открытие 
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девяти объектов: семи торговых палаток, реализующих плодоовощную продукцию, и 
двух летних кафе. Палатки традиционно планируется выставить возле торгового комплекса 
«Пассаж»,  напротив магазина «Докер», в районе домов 6, 8 на улице Бегичева, а также на 
Стройплощадке и возле Щорса, 26.  
 Заявки от предпринимателей, желающих организовать торговлю в местах, 
обозначенных на схеме, принимаются отделом муниципального заказа и потребительского 
рынка Администрации города до 30 апреля. В настоящее время подано две заявки. 
 
Конкурс плакатов "Здоровым быть здорово" стартует в Дудинке 
 В Дудинке стартует конкурс плакатов "Здоровым быть здорово". К участию 
приглашаются творческие семьи, дети, подростки, молодежь в возрасте от 18 до 30 лет. 
Конкурс проводит комитет культуры, молодежной политики и спорта администрации 
заполярного города с целью пропаганды семейных ценностей, возрождения и сохранения 
традиций, культуры семейных отношений, формирования здорового образа жизни. 
  Работы должны быть направлены на профилактику вредных привычек и формирование 
здорового образа жизни. В соответствии с положением, плакаты необходимо посвятить одной 
из следующих тем: "Будь здоров!", "Чистота – залог здоровья", "Закаливание", "Эмблема 
здоровья нашей семьи", "Я и мое здоровье", "Мы выступаем за здоровый образ жизни", 
"Активный образ нашей семьи", "В здоровом теле – здоровый дух", "Сумейте сказать НЕТ!", 
"Здоровое питание семьи". При подведении итогов конкурса будут учитываться содержание, 
дизайн, позитивность, оригинальность способа представления информации. 
  Будущим конкурсантам необходимо до 30 апреля подать заявку с информацией об 
участии, согласием на обработку персональных данных и конкурсными материалами на e-
mail: rudi-2504@rambler.ru. Телефон для справок: 8 (39191) 5-81-14. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
У норильчан попросили помощи в раскрытии убийства семьи с ребенком 

Волонтеры попросили помощи для правоохранителей в раскрытии убийства семьи с 
ребенком в Норильске. Напомним, 1 апреля в квартире были обнаружены тела семьи из трех 
человек, сейчас в Норильске работает усиленная следственно-оперативная группа, 
состоящая из наиболее опытных сотрудников ГСУ СКР по Красноярскому краю и полиции. 
Однако к настоящему моменту убийство пока остается нераскрытым. Как ранее сообщалось, 
31-летний мужчина, его 28-летняя жена и дочь, которой было всего 2 года 10 месяцев, 27 
марта вернулись из отпуска. Обнаружили убитых после заявления знакомой, на их телах 
нашли колото-резаные раны. 

К поискам возможных свидетелей преступления накануне подключились волонтеры 
общественной организации «Поиск пропавших детей — Красноярск». В социальных сетях они 
распространили информацию с призывом к возможным свидетелям случившегося помочь 
найти убийцу. 
         Волонтеры просят всех, кто с 27 по 31 марта находился в районе дома № 47 г по ул. 
Комсомольская или поблизости, срочно предоставить в полицию или предать в электронном 
варианте записи с видеорегистраторов за это время. «Неважно, что на них, — требуются 
любые записи», — уточнили волонтеры. 

Также они призывают отозваться тех, кто, возможно, видел кого-то, чье поведение 
вызвало подозрение: одиноко стоящего человека возле этого дома, в подъезде, в машине, на 
одежде которого заметили кровь и так далее. Всех очевидцев призывают звонить волонтерам 
по телефону (391) 27−28−29 или 8−950−99−66−066, анонимность гарантируется. 

Newslab.ru 
 

Последствия шторма в Норильске будут устранять до июля 
Норильские власти сняли режим чрезвычайной ситуации, действовавший с 24 марта. 

Напомним, объявить его пришлось из-за разрушений, спровоцированных непогодой: 21 и 23 
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марта из-за сильного ветра в северном городе были повреждены десятки зданий, ЛЭП, один 
человек скончался. Убытки от поврежденных ветром кровель составили 100 миллионов 
рублей: пострадали 157 жилых домов и 50 муниципальных объектов. Общая площадь 
поврежденных кровель — около 35 тыс. кв. метров. 

13 апреля в администрации Норильска состоялось очередное заседание комиссии по 
предупреждению и ликвидации ЧС, на котором и было принято решение снять режим. 

«В связи с тем, что сегодня налажены все восстановительные процессы, решен вопрос с 
ежесуточным получением достоверного прогноза погоды, нет необходимости сохранять 
режим в ЧС в городе», — отметил руководитель администрации Евгений Поздняков. Работы 
по устранению последствий сильного ветра планируется закончить к 1 июля. 

На сегодняшний день обследованы все объекты, нуждающиеся в ремонте или 
реконструкции, определены источники и объемы финансирования работ, полностью 
демонтированы элементы конструкций, представляющих опасность для горожан, устранены 
течи и последствия затопления верхних этажей жилых домов. На 21 объекте ремонт кровель 
уже завершен. 

Newslab.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Стационарный пост весового контроля появится в Норильске к осени 

Стационарный пост весового контроля (ПВК) появится в Норильске к 1 сентября. На эти 
цели из средств муниципального дорожного фонда будет направлено более 12,6 млн. руб., 
сообщили сегодня в городской администрации. 

 Новый объект разместят на автодороге Норильск–Алыкель, в районе поста ДПС "Купец". 
ПВК будет контролировать весь крупногабаритный и тяжеловесный транспорт, которым 
перевозятся грузы из Дудинского морского порта и аэропорта "Норильск" (и обратно). 

 Планируется, что пост будет работать круглосуточно и круглый год. Стационарный ПВК 
ускорит проверку автомобилей, а процедура взвешивания транспортных средств будет 
записываться на видео. 

 В настоящее время МКУ "Управление "Норильскавтодор" проводит процедуру по 
заключает контракт с победителем аукциона на обустройство поста. 

 Наряду со стационарным постом весового контроля продолжит свою работу и 
передвижной. Он начал работать на дорогах Норильска летом 2014 года. "Дорожная 
лаборатория" оборудована весоизмерительным комплексом на основе беспроводных 
подкладных весов с программным обеспечением "Весовой контроль". Процедура проверки 
занимает около 20 минут. Программное обеспечение передвижного поста весового контроля 
позволяет автоматически рассчитать ущерб, причиняемый автодорогам. 

 Еженедельно сотрудники МКУ "Норильскавтодор" совместно с инспекторами ГИБДД 
проводят рейды по выявлению нарушителей. При превышении допустимого или заявленного 
по документам веса, составляется протокол об административном правонарушении. 
Водители большегрузов должны заранее получать специальное разрешение для 
передвижения по автодорогам города. Одно разрешение оформляется не более чем на 10 
поездок и на срок не более трех месяцев. 

 За первый квартал прошлого года было подготовлено 2244 разрешения на перевозку 
крупногабаритных и тяжеловесных грузов на общую сумму свыше 207 млн. руб. За весь 
прошлый год отдел подготовки специальных разрешений и весового контроля 
"Норильскавтодора" выдал 10773 разрешений на общую сумму более 1 млрд. руб. 

 С начала года было проведено 20 рейдов по контролю за перевозкой тяжеловесных и 
крупногабаритных грузов. По итогам проверки 71 транспортного средства составлено 17 
протоколов об административных нарушениях: восемь – на физических лиц, пять – на 
юридических лиц, четыре – на должностных лиц. Общая сумма наложенных штрафов 
составила 131 тыс. руб. За минувший год было проведено 85 рейдов, в ходе которых 
проверено 557 транспортных средств. По итогам проверок было выявлено 98 
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административных правонарушений. Общая сумма наложенных штрафов составила 318,8 
тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Владимир Путин рассказал о судьбе северных аэропортов Красноярского края 
Во время «прямой линии» президент РФ Владимир Путин пообещал ускорить процесс 

создания предприятия, которое будет управлять аэропортами на севере региона. 
Депутат Госдумы от Красноярского края Раиса Кармазина задала вопрос президенту по 

развитию аэропортов Диксона, Хатанги и Енисейска. Она напомнила Владимиру Путину, что в 
2010 году, он, будучи председателем правительства России, дал постановление по созданию 
казенного предприятия «Красноярье» и затем передать его в оперативное ведение региону, 
для того чтобы можно было содержать северные аэропорты в Диксоне, Хатанге, Енисейске. 
Но до сих пор этого не выполнено. 

— Я знаю, что работа идёт слишком медленно, по сути, там было два решения, 
направленные на то, чтобы обеспечить транспортное сообщение между регионами 
Российской Федерации, особенно удалёнными регионами. Это первое — по аэродромам. И 
второе — по созданию региональной компании. Она в центре создаётся, но должна работать 
по регионам. И там, и там работа идёт не так быстро, как бы нам хотелось. Обязательно 
займёмся, то есть будем заниматься и будем ускорять, — пообещал президент. 

Напомним, предприятие должно были создать на базе ФГУП «Авиапредприятие 
«Черемшанка» и ФГУП «Туруханское авиапредприятие». В него должны были войти 
аэропорты Байкит, Ванавара, Диксон, Мотыгино, Светлогорск, Тура, Туруханск, Кодинск, 
Подкаменная Тунгуска, Северо-Енисейск, Хатанга. 

Деловой квартал 
 

На летний отдых детей в Красноярском крае потратят 1 млрд рублей. Средняя стоимость 
путевки — 15 156 рублей, 70% этой суммы будет оплачиваться из бюджета. 

Финансирование мероприятий по отдыху и оздоровлению детей в этом году в 
Красноярском крае составит около 1 млрд рублей, что соответствует прошлому году. Об этом 
на заседании комитета по образованию, культуре и спорту Законодательного Собрания края 
сообщила заместитель министра образования края Наталья Анохина. Средняя стоимость 
путевки — 15 156 рублей, 70% этой суммы будет оплачиваться из бюджета. Разными видами 
отдыха будут охвачены более 118 тыс. детей, что также на уровне прошлого года. 

На укрепление материально-технической базы загородных оздоровительных лагерей, 
проведение текущего и капитального ремонта предусмотрено 150 млн рублей. На эти 
средства введут в эксплуатацию пять спальных корпусов и два медицинских блока. 

Летом в крае запланирована работа 907 организаций отдыха и оздоровления детей, в 
том числе 63 загородных оздоровительных лагерей, 805 — с дневным пребыванием, 39 — 
палаточных. Кроме того, в крае продолжает работать санаторий министерства 
здравоохранения края, на базе которого можно получить санаторно-курортное лечение. 

В этом году оздоровительные услуги получат 49 069 детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. Кроме того, 58,6% детей, состоящих на учете в органах внутренних дел, 
также будут охвачены различными видами отдыха. Для этой категории предусмотрен 
бесплатный проезд до лагеря и обратно, на эти цели предусмотрено более 27 млн рублей. 

Министерство образования края в 2016 году запланировало приобретение путевок в 
загородные оздоровительные лагеря для сирот, детей, оставшихся без попечения родителей, 
и опекаемых (2358 путевок), для одаренных детей (200 путевок). Сейчас проводятся 
конкурсные процедуры для приобретения путевок. 

По словам министра социальной политики Галины Ковалевой, по линии министерства 
разными видами отдыха будут охвачены 9032 ребенка, из них в загородных лагерях отдохнут 
4605 детей и 4427 получат санаторно-куротное лечение. На эти цели потратят порядка 500 
млн рублей. Планируется организовать оздоровительные площадки и палаточные лагеря в 
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Шарыпово и Ачинске, а также семейные сплавы на тысячу человек. В первую очередь 
внимание будет уделено детям из малообеспеченных семей и безнадзорным. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае на 3,4% вырастет прожиточный минимум.  
Прожиточной минимум в Красноярском крае будет увеличен на 356 рублей. 

Соответствующий проект постановления размещен на официальном портале правительства 
региона. 

В пояснительной записке сказано, что в первом квартале этого года в целом по краю 
прожиточный минимум в расчете на душу населения составил 10 954 рубля. При этом в 
последнем квартале 2015 года он был на уровне 10 598 рублей. 

Причиной для повышения величины прожиточного минимума называется рост цен на 
9,2% на овощи и фрукты. Согласно документу, в начале 2016 года огурцы подорожали на 
38%, помидоры на 30%, виноград на 20%, яблоки на 8,9%. Кроме того, хлеб в среднем по 
краю стал дороже на 6,3%, молоко и молокопродукты – на 4,5%. 

Добавим, для трудоспособного населения прожиточный минимум устанавливается на 
уровне 11 577 рублей, для пенсионеров – 8 542 рубля, для детей – 11 530 рублей. 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Прямая линия с Владимиром Путиным 
Президент России 14 апреля провел традиционную ежегодную прямую линию с 

россиянами. "Прямая линия" в этом году продолжалась 3 часа 40 минут, за это время Путин 
ответил на 80 вопросов. Всего в рамках программы поступило более трёх миллионов 
вопросов. 

Про правительство и экономику России: «Трудно нащупать это дно». 
Про участие в президентских выборах: «Рано говорить, буду ли я баллотироваться в 

2018 году». 
Про «Единую Россию»: «Партия, которая много лет находится у власти, всегда несет на 

себе большой груз ответственности за все, за все нерешенные вопросы, в том числе за те, за 
которые она напрямую не отвечает. Люди вправе требовать эффективной работы. Правда 
заключается и в том, что “Единая Россия” является стабилизирующим элементом нашей 
политической системы. Роль “Единой России” чрезвычайно важна. Но это совсем не значит, 
что у нее есть какие-то преференции (на выборах)». 

Про думские выборы: «Отец народов когда-то говорил: “Не важно, как проголосуют, 
важно как посчитают”». 

Про нацгвардию: «Первое и основное, что лежит в основе этого решения, — 
необходимость поставить под особый контроль оборот оружия в стране. Если вы обратили 
внимание, это решение связано не просто с выделением внутренних войск из состава МВД, а 
в том, что в этой структуре (нацгвардии) сосредоточено все, что связано с огнестрельным 
оружием: и различного рода охрана, и курирование частных охранных структур и, собственно, 
Внутренние войска». 

Про правительство: «Я не считаю наше правительство слабым. Проблем очень много. 
Белый дом и Центральный банк работают очень профессионально. На мой взгляд, это самое 
сложное, что у нас есть, но и самое интересное». 

Про Гособоронзаказ: «Гособоронзаказ не сокращается. Мы сокращаем действительно 
бюджетирование министерства обороны и некоторых, да практически всех силовых ведомств. 
Да, мы это делаем в связи с известными бюджетными ограничениями. И это абсолютно 
естественная вещь в современных условиях. Мы должны поджать аппетиты силовых 
ведомств, так же как мы поджимаем и аппетиты ведомств гражданских». 

Про рост цен на продовольствие: «Рост цен на продукты питания является 
существенным. В известной степени это и рукотворный результат. Потому что мы в качестве 
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ответных мер на санкции Запада ввели ограничения на ввоз продуктов питания из-за 
границы». 

Про ЖКХ: «С июля этого года тарифы могут подняться в среднем на 4%, при этом 
регионы могут сами принимать решение — либо вообще не повышать, либо повышать чуть 
больше, вплоть до 10%». 

Про Алексея Кудрина: «Встречи проходят регулярно, он более активно будет работать в 
экономическом совете при президенте и на площадке одной из эффективно работающих 
структур будет заниматься вопросами стратегии». 

Про Рамзана Кадырова: «Он воевал с нами в лесу с оружием в руках вместе с отцом, 
который — его никто не заставлял, не вербовал, не принуждал — сам пришел к выводу, что 
Чечня должна быть с Россией, и это соответствует интересам чеченского народа». 

Про оппозицию: «Надеюсь, что и руководитель Чечни, и другие руководители регионов 
будут осознавать уровень и степень своей ответственности перед людьми, которые живут на 
их территории, и перед Россией в целом. К ним придет понимание, что действовать или 
формулировать свое отношение к тем или иным оппонентам крайними способами — это не 
значит способствовать стабильности в нашей стране. А наоборот — это значит наносить 
ущерб этой стабильности». 

Про «панамские файлы» и офшоры: «Во-первых, как это ни странно покажется, 
информация (об офшорах) достоверная. Такое впечатление, что ее готовили даже не 
журналисты, а, скорее всего, юристы, и по стилю изложения, и по факту. И они конкретно 
никого ни в чем не обвиняют, в этом все и дело. Они просто наводят тень на плетень: кто-то 
там из числа моих друзей занимается каким-то бизнесом. Вот эти деятели, они попали 
пальцем в небо, а, может, и в какое-то другое место неожиданно для себя. У (Сергея) 
Ролдугина никаких средств не осталось, он потратил на музыкальные инструменты для 
страны больше, чем у него было». 

Про санкции: «Я не думаю, что в ближайшее время наши партнеры пойдут на отмену 
рестрикций в отношении нашей страны. Мы будем держать соответствующие ограничения по 
доступу их продовольствия на наш рынок. Если они все-таки додумаются до того, что в их 
собственных интересах предпринять шаги по отмене ограничений, тогда, конечно, они 
поставят нас в трудное положение — в соответствии с правилами ВТО, мы будем 
незащищенными, если будем сохранять наши антисанкции». 

Про Украину: «Нам нужна стабильная, процветающая Украина. Мы заинтересованы, 
чтобы Украина встала на ноги, чтобы у нас был надежный партнер. Кризис, который начался 
из-за соглашения с ЕС, вообще рукотворный какой-то. Какая-то чушь! Не понимаю, зачем это 
сделали». 

Про новое украинское правительство: «Не знаю, какие у него приоритеты, что оно 
намерено делать. Как были олигархи у власти, так и есть. Первые лица страны в офшорах 
сидят. У них товарооборот с Европой упал на 23%, а с Россией на 50%. Мы ввели санкции 
против Украины через полгода после того, как она присоединилась к санкциям ЕС. Пусть 
новое правительство действует в интересах своего народа, а не в угоду иностранным 
структурам». 

Про Минские соглашения: «Соглашения по юго-востоку Украины выполняются из рук вон 
плохо. И не по нашей вине, а по вине — и все это уже понимают — киевских властей, но все 
равно им как бы невозможно признать, что они не туда забрались, в тупик зашли. Там и 
президент, и премьер бывший и будущий, и вся оппозиция так или иначе связаны с 
западными странами. Ну окажите на них влияние тогда. Чего талдычить-то каждый раз, что 
Москва должна что-то исполнить? Все, что мы должны были исполнить, мы исполнили». 

Про энергомост в Крым: «Я с удовольствием посмотрел, как идет строительство моста. 
Должен сказать, обычно на объекты такого рода много желающих — здесь мы, честно 
скажем, с трудом нашли компанию, которая согласилась реализовывать этот проект. 
Надеюсь, что все будет сделано качественно и в срок». 

Про Нагорный Карабах: «Нужны долгосрочные решения по Карабаху — они могут быть 
достигнуты исключительно политическими средствами, должен быть найден компромисс. Это 
давняя проблема, давний конфликт. Он находился в таком замороженном состоянии. К 
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сожалению, произошла вспышка насилия. Слава богу, у нас на территории России нет 
никаких проблем, более того, я знаю и армян, и азербайджанцев, которые, несмотря на все 
трагические события, продолжают сохранять очень добрые межличностные отношения». 

Про отношения с Турцией: «У нас с соседями, в целом, очень добрые отношения. И ту 
же Турцию мы считаем нашим другом, а турецкий народ — дружественным нам народом, с 
которым мы, безусловно, будем выстраивать самые добрые, добрососедские отношения. У 
нас есть проблемы с некоторыми политическими деятелями Турции, поведение которых мы 
считаем неадекватным. И мы соответствующим образом на это реагируем. Но мы работаем, 
как вы видите, спокойно, без всяких рывков и уверенно». 

Про отношения с США: «Если они (США) будут исходить из ложной предпосылки своей 
исключительности, это будет означать, что они будут претендовать всегда на особое 
положение, на особые права. Это гносеологическая, как говорят некоторые специалисты, 
ошибка. Нужно посмотреть в корень проблемы и действовать не с позиции силы и диктата, не 
с позиции имперских амбиций, а действовать уважительно со всеми своими партнерами». 

Про Барака Обаму: «Президент Соединенных Штатов — порядочный человек. Говорю 
это без всякой иронии». 

Про соперничество Хиллари Клинтон и Дональда Трампа: «Нам нужно искать тех, кто 
лучше. У нас были в нашей истории двусторонних отношений моменты, когда мы очень тесно 
взаимодействовали и добивались очень хороших результатов на национальном и на 
международном уровнях». 

Про туризм: «Вместе с египетскими властями мы должны найти такой способ досмотра 
пассажиров, багажа, питания бортового, обслуживания самолетов, который сделает 
пребывание, прилет и отлет наших граждан безопасным. Пока вот такого алгоритма в работе 
с египетскими коллегами не найдено». 

Про применение спортсменами мельдония: «Этот препарат никогда не относился к 
разряду допинга, он не влияет — это точно совершенно — на результаты, он просто 
поддерживает сердечную мышцу в хорошем состоянии при очень сильных нагрузках». 

Про Тимирязевскую академию: «Мы договорились о том, что, во-первых, Тимирязевку 
оставить в покое, хотя, конечно, Москва должна развиваться, и жилищное строительство 
должно продолжаться». 

Про бывшего губернатора Сахалина Александра Хорошавина: «Идет тщательная работа 
и по данному факту, и по другим — резонансных дел в стране много — никакого смягчения 
этой работы и соответствующего наказания, если он этого заслуживает, не будет». 

Про семью: «Отношения с бывшей женой, может быть, лучше, чем раньше. У нее все 
хорошо, у меня тоже все хорошо. Может быть, я когда-нибудь смогу удовлетворить ваше 
любопытство (по поводу нового брака)». 

Коммерсантъ-Online 
 
Дефицит бюджета РФ в 1-м квартале составил 3,7% ВВП     

Доходы федерального бюджета за январь-март 2016 года составили 2 трлн 908 млрд 
381,7 млн рублей, или 21,2% к общему объему доходов федерального бюджета, 
утвержденному Федеральным законом "О федеральном бюджете на 2016 год", говорится в 
сообщении пресс-службы Минфина о предварительной оценке исполнения бюджета.  

 Расходы за 3 месяца сложились в размере 3 трлн 621 млрд 281,2 млн рублей, или 
22,5% к общему объему расходов федерального бюджета.  

Бюджет РФ в январе-марте был исполнен с дефицитом в размере 712 млрд 899,5 млн 
рублей, или 3,7% ВВП.  Первичный дефицит едерального бюджета в январе-марте составил 
517 млрд 809,6 млн руб., или 2,7% ВВП. Объем ВВП РФ в январе-марте составил 19 трлн 254 
млрд 940,3 млн рублей.  

Положительное сальдо источников внутреннего финансирования дефицита 
федерального бюджета за 1-й квартал составило 763 млрд 282,1 млн рублей, отрицательное 
сальдо внешнего финансирования - 50 млрд 382,6 млн рублей соответственно.  

В 1-м квартале Федеральная налоговая служба перечислила в бюджет 1 трлн 636 млрд 
972,8 млн рублей, или 21,8% к прогнозным показателям доходов федерального бюджета на 
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2016 год; Федеральная таможенная служба – 949 млрд 569,3 млн рублей (20,1%); другие 
федеральные органы – 321 млрд 839,6 млн рублей (21,4%). 

 ИА "Финмаркет" 
 
Каждому городу определили норму по числу магазинов 

Правительство определило новые правила - сколько магазинов пешей доступности и 
других торговых точек должно быть в населенном пункте. 

Соответствующее постановление кабинета министров опубликовано на официальном 
портале правовой информации и заменило документ, принятый еще в 2010 году. 

Определять количество будут власти на местах. И не просто так, наобум, а исходя из 
целого ряда характеристик того или иного поселка или города. Так, например, учитывается 
величина населенного пункта, количество проживающего в нем населения, оборот розничной 
торговли, то есть, насколько активно люди пользуются магазинами, и другие показатели. 
Причем, что очень важно, норматив - это минимальный объем торговых площадей, который 
должен быть в населенном пункте, то есть, торговых точек может быть больше, но никак не 
меньше. 

Теперь о цифрах. Так как в основе расчета лежит численность населения, то для 
продовольственных магазинов это 202 квадратных метра торговой площади на 1000 человек. 
Для непродовольственных - 378 квадратных метров на такое же число жителей. Однако это 
средняя величина, эти показатели могут быть скорректированы в соответствии с 
региональными особенностями. 

Для магазинов "шаговой доступности" - параметры другие. Так как к ним относятся 
торговые точки площадью до 300 квадратных метров, где допускается продажа и 
продовольственных, и промышленных товаров, то учитывается, прежде всего, их 
удаленность от проживания покупателей и плотность населения на данной территории. 
Радиус зоны обслуживания таких магазинов в городах не должен превышать 250 метров, в 
сельских населенных пунктах - 500 метров. Соответственно, при плотности населения до 5 
тысяч человек на квадратный километр на данной территории должно быть не менее 2 таких 
магазинов. Если же плотность населения составляет более 15 тысяч человек на квадратный 
километр - то не менее 8. 

Если брать нестационарные торговые объекты, к которым относятся палатки, лотки и 
передвижные магазины, то для них свои параметры. Так, на 10 тысяч населения должно 
приходиться не менее 9 торговых павильонов и киосков по продаже сельхозпродукции. Кроме 
того, на каждую 1000 человек должен приходиться 1 киоск по продаже продуктов 
общественного питания и 1-2 киоска по продаже печатной продукции. 

Интересно, что по данным исследований, для россиян, прежде всего, важна именно 
пешая доступность магазина. Более 12 процентов покупателей предпочитают не тратить 
время на поиски, выбор и очереди. Например, на выбор хлеба и хлебобулочных изделий 
респонденты готовы тратить до 5 минут, а на выбор мяса и мясопродуктов - 15 минут. 

А как в других странах? В Варшаве, например, количество магазинов шаговой 
доступности в 3 раза больше, чем в Москве, а в Лондоне - в 5 раз, приводит сравнительные 
цифры в комментарии для "РГ" директор Центра конъюнктурных исследований НИУ "Высшая 
школа экономики" Георгий Остапкович. 

"Тот факт, что нормативы устанавливают необходимый минимум числа торговых точек - 
это правильно. И то, что определение нужного количества передается на уровень региона - 
тоже верный шаг", - считает эксперт. Однако, продолжает он, бизнесу, в случае, если 
количество магазинов в населенном пункте меньше установленной нормы, вряд ли стоит 
рассчитывать на преференции при открытии новой торговой точки. 

И еще. "Более того, часто можно столкнуться с ситуацией, когда после 23:00, допустим, 
остается только один работающий магазин на город, и цены там становятся просто 
космические, так как альтернативы нет. И с этим тоже надо бороться", - резюмирует Георгий 
Остапкович. 

В среднем по стране на каждую 1000 жителей приходится 127 квадратных метров 
торговых площадей. Однако есть в России и свои рекордсмены. Так, больше всего магазинов 
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в Краснодаре -  734 квадратных метра на 1 тысячу жителей, в Самаре - 562 квадратных 
метра и в Тюмени, где на 1000 жителей приходится 438 квадратных метров торговых точек. В 
Санкт-Петербурге на тысячу человек приходится 422 квадратных метра магазинов, а в 
Москве - 343 квадратных метра. 

«Российская газета» 
 
Каждый третий россиянин поддерживает повышение пенсионного возраста. Среди 
молодежи «за» высказывается каждый второй 

Тема повышения пенсионного возраста чрезвычайна важна для россиян. О том, что 
такая дискуссия ведется, осведомлен практически каждый житель страны. И хотя две трети 
граждан не поддерживают повышение пенсионного возраста, около трети людей высказались 
«за». Причем среди молодежи доля солидарных с такой непопулярной мерой составляет 
почти 50%.  

По редкой тематике россияне проявляют столь единодушную осведомленность (95%), 
как по повышению пенсионного возраста. Такие данные получило в ходе опроса 
Национальное агентство финансовых исследований (НАФИ). «Известия» первыми 
ознакомились с полученными результатами. Интересно, что проблема, которая в большей 
степени касается молодых людей, для которых, собственно, пенсионный возраст и будут 
повышать, больше интересует пожилых людей. Чем старше опрошенные, тем больше среди 
них осведомленных (87% среди 18–24-летних против 98% пенсионеров). 

Исследователи поинтересовались у россиян об их отношении к двум сценариям, которые 
сейчас обсуждаются. Первый — повышение пенсионного возраста женщинам и мужчинам до 
63 лет. Второй — до 60 и до 65 лет соответственно. Предсказуемо большинство (66%) 
опрошенных высказались против обоих сценариев. Причем и мужчины, и женщины проявили 
солидарность. Удивительно другое: почти треть (30%) россиян одобряют увеличение 
пенсионного возраста. Причем 16% людей сочли, что оптимальный вариант — отложить 
выход на пенсию до 60 лет для женщин и до 65 лет — для мужчин. Каждый десятый выбрал 
другой вариант (повышение до 63 лет всем), причем мужчины вдвое чаще, чем женщины, 
склонялись к такому сценарию (13% против 7% соответственно). 

Молодые люди чаще, нежели старшее поколение, высказывают одобрение инициативы 
повышения пенсионного возраста (среди опрошенных в возрасте до 22 лет — 48%). 
Переломный возраст, с которого начинает проявляться тенденция на снижение поддержки, — 
36 лет. С увеличением возраста кривая поддержки резко идет на спад (до 27%). 
Примечательно, что россияне с высокой самооценкой своего материального положения 
высказывают поддержку одному или обоим сценариям повышения пенсионного возраста 
(48% против 20% среди россиян с низкой самооценкой материального состояния). 

— Мы видим по нашим исследованиям, что каждый второй россиянин не готов жить на 
одну только пенсию, 52% опрошенных  рассчитывают на дополнительные источники дохода 
на заслуженном отдыхе. Имеют в виду в основном продолжение трудовой деятельности. В 
этой связи повышение пенсионного возраста просто позволяет работать дольше и получать 
привычный доход, — прокомментировала «Известиям» результаты исследования 
гендиректор НАФИ Гузелия Имаева. 

Высокий же процент одобряющих повышение пенсионного возраста среди молодежи 
гендиректор НАФИ объясняет тем, что для юных людей пенсия — слишком далекий горизонт 
планирования. 

— Молодые люди испытывают меньше страхов, больше подвержены эффекту розовых 
очков. Плюс молодежь в принципе позитивнее воспринимает любые общественные 
перемены, — говорит Гузелия Имаева. 

По мнению старшего научного сотрудника Научно-исследовательского финансового 
института (НИФИ) при Минфине Татьяны Омельчук, вообще не очень уместно опрашивать по 
поводу повышения пенсионного возраста пенсионеров и людей предпенсионного возраста. 

— Пенсионеры не очень понимают принципы пенсионной системы. В частности, то, что 
чем дольше люди работают, тем меньше получателей пенсии и больше плательщиков 
взносов, из которых выплачиваются деньги. Поэтому есть возможность индексировать пенсии 
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выше инфляции. А люди за пять лет до пенсии уже настроены не на карьеру, а на 
заслуженный отдых. Причем их вопрос повышения пенсионного возраста чаще всего уже не 
касается, поскольку объявляют о повышении пенсионного возраста за несколько лет до 
начала изменений, — говорит Татьяна Омельчук. 

По ее словам, важнее мнение молодежи, которая смотрит на весь мир, где социальные 
приоритеты выстроены так, что люди ориентированы не на пенсию, а на работу, которая 
приносит больший доход. 

Однако, как указывал в колонке в «Известиях» руководитель Научно-образовательного 
центра международного сотрудничества в сфере труда и социального обеспечения 
Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина Юрий 
Воронин, проблема пенсионного возраста ляжет именно на молодых людей. 

«В долгосрочной же перспективе эта мера приводит к росту объема пенсионных прав 
(чем дольше люди работают, тем больший объем пенсионных прав они себе зарабатывают), 
за которые придется отвечать не тем, кто их приобрел, а тем, кто в дальнейшем сменит их на 
рынке труда», — отметил он. 

Общественная дискуссия по поводу повышения пенсионного возраста активизировалась 
после интервью «Известиям» Алексея Кудрина, в котором бывший министр финансов заявил 
о том, что после выборов в Госдуму осенью 2016 года уже надо объявить о повышении 
пенсионного возраста и начать этот процесс. Само повышение, по его мнению, должно быть 
постепенным и может начаться с 2019 года. 

«Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Про нутро 

Встретился с украинским коллегой. «Слушай, – говорю, – ты верил, что вас в Евросоюз 
возьмут? Ну, ты же не бабуля с Майдана, которая твердила, что хочет пенсию как в 
Швейцарии?» Он помолчал, и мне в голову закралась странная идейка. 

На неделе для меня, очень интересующегося психологической стороной конфликта с 
Украиной, прозвучал интересный звоночек. Умеренный, слегка лукавый поклонник Майдана, 
как якобы крайнего средства борьбы с коррупцией за так называемое народное благо, мой 
украинский коллега, журналист и отчасти политолог подстерег меня на Тверской, заманил в 
кафе и, нервно ломая в кулаке сушки, изложил новую, несколько неожиданную теорию того, 
что между нами произошло.  

Коротко говоря, мы их бросили. На произвол судьбы. Один на один с отмороженными 
нациками, зажиревшим ворьём, профессиональными лгунами, продажными олигархами, 
имперским Госдепом, вкусными печеньками, стремительным падением ВВП, уменьшением 
зарплат, ростом цен и так далее.  

Я робко возразил, что из вышеперечисленного у нас самих кой-чего навалом, дома бы 
разобраться. А во-вторых, еще вчера ты с пеной от капучино у рта доказывал, что это мы к 
вам суемся, мы агрессоры – и, что забавно, невозбранно делал это в Москве, в разных 
телестудиях и на круглых столах, где мы, собственно, регулярно пересекались.  

На это он в свойственной украинскому политикуму манере ответил, что вот раньше 
сушки были хрусткие, прям печеньки, во рту таяли, а теперь твёрдые, фиг разломишь.  

Терпеливо продолжил понимать его, обновленного. Хорошо, говорю, а Крым?  
Мы Крым «отхряпали» по бессмертному выражению американо-российского журналиста 

Майкла Бома. Допустим. Провели бы всеукраинский референдум, постановили бы 90 
процентами, что вы Россия – мы бы и вас всех «отхряпали», даже Майкла не убоялись бы.  

Какое там: вы ж скакали, вам же некогда было. Вы даже от 15 миллиардов нашего 
кредита отказались! Тех, кто не скакал, мы не бросили. Ни Крым, ни Донбасс. Мы не 
надоедали российской помощью тем, кто выжидательно помалкивал. Кто плотнее закрывал 
окна, чтоб не видеть и не слышать, как по улице идет черная толпа с факелами и угрюмо 
скандирует чего-то про хероев.  
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Остальных, умаявшихся, скача, до истощения, нам что теперь, насильно через 
трубочку кормить? Раз мы братья?  

По виду его было понятно, что он бы и не возражал. Но слова он исторгал совершенно 
другие – и в их странной мешанине просвечивала то детская обида, то вековая хитрость. Но 
даже больше, чем россиянам, в речах этих доставалось голландцам, кинувших с 
референдумом.  

«Слушай, – говорю, – ты верил, что вас в Евросоюз возьмут? Ну, ты же не бабуля с 
Майдана, которая твердила, что хочет пенсию как в Швейцарии?» Он помолчал, и мне в 
голову закралась странная идейка, что в каком-то смысле, в каком-то потаённом нутре, мой 
собеседник – таки бабуля. Мне даже показалось, что у него зуб выпал, не выдержав твёрдой 
сушки. Но нет, показалось.  

Вообще-то он неплохой мужик. Мы с ним похожи, одни песни любим, одни книжки 
читали. Просто... Как вам сказать... Есть и разница.  

Я готов мириться с тем, что интерфейсом общения моей страны с миром будут не 
идеальные люди. Есть у нас во власти прагматики, есть ура-патриоты, есть латентные 
либералы. Вороватые временщики. Рыбы-прилипалы. Есть болтуны, есть работяги. Есть 
унылые педанты, есть безответственные популисты. Но это наши болтуны. Наши работяги.  

Мне плохо только от мысли, что моим начальником будет Мишико Саакашвили. Что 
министром отчасти и моих финансов (я продолжаю наивно в это верить) будет немолодая 
девушка из Америки. Я, правда, готов перетерпеть сыр похуже, но сдачу Асада я бы 
воспринял как предательство, с которым невозможно смириться.  

И Крым наш! Я, может, и сам не понимаю, отчего у меня внутри так буркотит, но это 
подлинное чувство. Скрепа фактически. А у него нету такой. Или есть. Но он ей не 
пользуется. Сховав куда-то, чи шо.  

Обсудили мы и последнее непотребство, которое тут на телевизоре, на нашем 
российском телевизоре, выкинул украинский спикер Вадим Черный. «Да, мы радуемся, когда 
гибнут ваши военные, – заявил он. – Да, мы радуемся, когда в Донбассе их отправляют домой 
в цинковых гробах, как тушенку поганую».  

Мой собеседник пригорюнился и сказал, что из-за бисова сына Вадика теперь и его на 
эфиры звать не будут. Причем он тут же нашел мне в интернете пост, который господин 
Чёрный опубликовал, вернувшись из Москвы. Где дал бой москалям.  

Как это у человека разом с «гробами» в одной голове помещается – не знаю. Но вот что 
он пишет. «Задолбало меня вас отмазывать на русском телевидении. (Так вот, оказывается, 
что он здесь делает – прим. авт.) Да они во всем правы, когда украинское правительство 
поносят. Ну, Майдан, ну, выгнали бывшего президента Украины Виктора Януковича – дальше 
что?  

Почему вы сидите по домам и позволяете Порошенко разыгрывать этот фарс со сменой 
плохого премьера Украины Арсения Яценюка на своего якобы хорошего спикера Верховной 
рады Владимира Гройсмана? Вы что, не понимаете, что Порошенко вас за нос водит, что он 
использует Яценюка как стрелочника?»  

Ну почему? В Крыму понимают. В Донбассе понимают. Есть у меня подозрение, что и в 
некоторых других местах и областях понимают. Я вот еще кое-что понимаю: есть чайная 
ложка горькой правды в словах собеседника, не одно лицемерие, когда он говорит, что 
Россия бросила.  

Но мы исходили из того, что сорокамиллионная, крупнейшая в Европе Украина не 
чемодан без ручки. Что мы в равной мере являемся наследниками единой великой истории, 
что связаны экономически, что понимаем друг друга с полуслова… И проморгали момент, 
когда придурочные слова Кучмы «Украина не Россия» обернулись радостью от «тушенки».  

Собеседник, впрочем, заметил, что не разделяет побранок Вадима Черного, сослался на 
свой опыт вполне корректных полемик с россиянами, где он правда отличался от украинских 
коллег, читавших по бумажке: «Агрессоры, снимите с работы Путина, верните Крым, 
угомоните Донбасс – и мы, может быть, опять обнимемся».  
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По-моему, намеками на новую, слегка неожиданную на фоне «цинковых гробов» 
вариацию российской вины, формулируемую как «недостаточное братство», он прощупывает 
почву для… Бис его знает, чего. Боюсь предполагать.  

– Слушай, а может, мне в Киев приехать, да и отжечь там умеренно-ярко, как ты в 
Москве? – спросил его на прощанье.  

Он оглядел меня с ног до головы, как если бы я стоял перед ним весь такой с гранатой и 
в партачках «За Путина!». Вздохнул и сказал: «Пока не надо». 

«Взгляд» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.04.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66, 50 ▲ 0, 73 

EUR 74, 79 ▲ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


